



Vieillir, risques et chances : petit traité de psycho-gérontologie

Jean-Claude MONFORT

Le livre de Jean-Claude Monfort ne porte peut être pas un nom juste : petit traité de psycho-gérontologie... Que nenni, il s'agit non d'un petit, mais d'un grand livre, exceptionnel de par son contenu. Il ne s'agit pas d'un ouvrage de Psychogériatrie, tournant autour des classiques dépression-démence des aînés, dont on ne sait quoi dire de neuf depuis des décennies, mais bien d'un livre de psycho-gérontologie. Je n'en connais pas d'équivalent, sauf, bien sûr à se remémorer les écrits du Pr Jean-Marie Léger, dont Jean-Claude Monfort est l'héritier talentueux. L'auteur aborde des problématiques importantes et banales chez la personne âgée, problèmes de vue, orthopédiques, etc., et montre leur important retentissement psycho-social. Sans détour, avec honnêteté et clairvoyance, l'auteur traite encore de sujets graves, méconnus ou déniés, telle la sexualité et les changements comportementaux tardifs qui ébranlent des familles pourtant très structurées.

Il expose de graves problématiques dont on ne trouve que des pauvres traces dans la littérature médicale, mais que les urgentistes connaissent bien : par exemple, les vieux dans la rue. Quelques auteurs apportent une pierre spécifique sur la conduite automobile, le suicide des personnes âgées, l'alcoolisation, et bien d'autres sujets encore. Des encarts présentent des avis d'experts, et des exemples cliniques parfois fameux donnent à ce livre une dynamique de bon aloi. Chaque chapitre est complété d'une abondante bibliographie. L'ouvrage disponible dans les bibliothèques spécialisées peut aussi être commandé contre règlement à Lavoisier 14 rue de Provigny, 94236 Cachan cedex.

Lavoisier Médecine Sciences
650 pages
ISBN 978-2257206206
49 euros
Philippe Thomas